

¿Qué es el formato COIL para el aprendizaje?

Señor Director:

Actualmente, la enseñanza y el aprendizaje están centrados en el estudiante, utilizando diversas metodologías. Una de ellas es el COIL, que corresponde al Aprendizaje Internacional Colaborativo en Línea, permitiendo fomentar el desarrollo de la competencia intercultural entre los participantes de estas instancias. Esta metodología forma parte del currículum, es apoyada por docentes y hace uso de la tecnología.

La gestión del COIL se realiza en diversas etapas. La primera es el “rompehielos”, que permite a los estudiantes conocerse, compartir información personal y cultural de cada país, facilitando un ambiente de confianza para trabajar en equipo. En la segunda y tercera etapa, desarrollan el proyecto, aplican conocimientos y discuten sobre lo estudiado. Finalmente, presentan su trabajo con reflexiones y conclusiones, siendo evaluados por sus docentes.

El COIL fomenta el pensamiento global y competencias culturales. Esto se logra mediante la implementación de un enfoque holístico al individuo, su familia y la comunidad, mejorando la comunicación sin salir del país y utilizando tecnologías. Además, permite el desarrollo de habilidades blandas y motiva a los estudiantes.

Los resultados de algunos autores que han utilizado esta metodología refieren lo siguiente: los objetivos planteados al inicio se alcanzan y, en ocasiones, se superan. No sólo aumenta el conocimiento en los estudiantes, sino que también se adquieren destrezas esenciales de trabajo en equipo y comprensión intercultural.

Los expertos concluyen que es importante seguir implementando el COIL en otros proyectos debido a todas las ventajas ya mencionadas, enfocándose en una práctica educativa innovadora y globalmente orientada.

Mónica Zúñiga
Académica UDLA